



柳迫小「3つのタネ」

あいさつ

ボランティア

学び合い

【学校HPへのQRコード】 〒899-8606 曽於市末吉町深川3669番地5 ☎76-1127 <http://yanagizako.synapse-blog.jp>

## 「ひまわり」

校長 佐藤 義明

突然ですが、みなさんは、「人権の花」と聞いて、どの花を思い浮かべますか？おそらく、「ひまわり」と答える方が多いのではないかでしょうか。それもそのはず、鹿児島県では、昭和60年から、主に小学生を対象に、ひまわりの花の栽培を通じて、作文・標語・ポスター等の創作活動や人権擁護委員による人権教室の開催、地域への種子の再配布など、様々な人権啓発活動（人権の花運動）を取り組んできました。現在は、法務省からの委託を受け、全国展開の一環として取り組まれています。そこで本県では、人権の花＝ひまわりのイメージが定着しているようです。

では、全国一律にひまわりなのでしょうか？今流行の生成AI（chatGPT）に尋ねてみました。すると、**マリーゴールド**（青森県・秋田県・神奈川県など）、**ベゴニア**（北海道・東京都・大分県など）、**サルビア**（大阪府・滋賀県・愛知県など）、**ひまわり**（奈良県・福岡県・鹿児島県など）といった具合に、都道府県によって異なることが分かりました。また、より細かく自治体ごとに選定してあったり、種類も一種に限定せず複数の花を充てたりしているケースもありました。普段、当たり前と思い込んでいるものの中にも、よく調べたり、目をこらしたりすると様々な違いが見えてくるものですね。

さて、12月10日は、「世界人権デー」です。本校でも、12/1(月)～12/5(金)を人権週間としました。全校朝会でも「人権」について子供たちに話をしました。昨年は、人権の意味を子供たちに説明するのは難しいので、「だれもが笑顔になれるものだよ。」と伝え、身体の傷は見付けやすいけど、心の傷は気付きにくいから、相手の気持や心情を「想像」することが大切だと話しました。また、孔子の「論語」を引用し、「自分がされて嫌なことは、人にしない、言わない」ことがお互いの笑顔を守る一番の方法であると伝えました。

そこで、今年は、別の角度・視点「違い」をテーマに次のように話をしました。日本では、これから本格的な冬の季節へと向かいますが、「南半球の国々」では夏を迎えます。サンタクロースもそりではなく、サーフボードに乗って移動するので、トナカイも仕事はありません。「うさぎとかめ」の話は、日本では「真面目にコツコツやると成功する」とか「油断大敵」などを教訓として教えてくれますが、「亀はなぜうさぎを起こして正々堂々と戦わなかったのか？」と捉える国もあるようです。また、日本では、「食事のおもてなし」をうけたら、感謝の気持ちを込めて残さず食べようとしますが、食べきれないぐらい満足したという気持ちを表現するために、風習としてわざと少し残す国もあるようです。

これらの話を通して、自分を中心に置いて当たり前としたり、自分と違うことはおかしいとか変だと考えたりするのではなく、友達の「違いはよさ」だと捉えることが大切なのではないかと話をしました。子供たちが、お互いの違いを認め合い、楽しく学校生活を送ってくれることを願っています。

保護者・地域の皆様には、この一年、大変お世話になりました。子供たちが、大きな事件・事故に巻き込まれることなく、元気に過ごせましたことに心より感謝申し上げます。

どうか穏やかな年末年始をお過ごしください。あわせて、令和8年（2026年・午年）も変わらぬお付き合いを宜しくお願い致します。

## 持久走大会～がんばりました♪

前日まであんなに暖かかったのに…12/3(水)は冷たい強風が吹く、あいにくの持久走日和…。それでも子供たちは寒さに負けず、半袖・短パンの体育服で、応援に駆けつけてくださった、たくさんの保護者や地域の皆様の熱い声援に背中を押され…がんばって走りました。

これまで体育や朝の駆け足の時間に、練習を積み重ねてきた子供たち…自分の目標クリアできたかな?



## ☆腸活のすすめ☆



12/3(水) 学校保健委員会で、ヤクルトの方を講師にお招きし、「腸活のすすめ」についてお話をいただきました。

自分の体のことなのに、実はよく分かっていないことも多く…腸にいる菌の数や重さに、ますびっくり！（1～1.5 kgもあるそうです。）それから腸内フローラは日々変化していること、「脳腸相関（のうちょうそうかん）」といって腸が整えば、心も整うことも知りました。さらに、発酵食品だけでなく、食物繊維等バランス良く食事を摂る、腸を温める、ストレスをためない、夜はしっかり眠る…など、様々な腸活のポイントも知ることができました。腸活レシピの紹介もあり、参加された保護者の方々も腸活のために、きっと作ってみたいと思われたはず…です。さあ！免疫力もアップ！ご家族で、腸活を始めてみませんか。

## 11月の「いじめアンケート」結果

11月のいじめ認知件数は〇件でした。ただ友達関係がうまくいかないため、学校が楽しいか、楽しくないか…どちらとも言えない…今月は記入できない…と答えている子供がいます。

12月4日(木)には5・6年生向けにスクールカウンセラーから「SOSの出し方」についての授業をしていただきました。つらいときは我慢せずに、誰かに話を聞いてもらったり、親のそばにいたり、気持ちが紛れる好きなこと（体を動かす・ゲームをする・本を読む・好きな物を食べる・よく眠る等）をしたりして、自分の心をコントロールする練習をしていきましょう…というお話がありました。

8月に認知していた1件のいじめ案件は、本人及び保護者に、現在は解消していることを確認できました。

## ♪バレエ団がやってきた♪

12/8(月) スターダンサーズバレエ団が柳迫小にやってきました♪



3時間目はワークショップ。バレエの挨拶の仕方やいろいろな国の踊りに挑戦！始めは少し恥ずかしそうにしていた子供たちも、どんどん気持ちが乗ってきて、体全体を使って表現することを楽しんでいました。

5時間目はお待ちかねの公演「まいごの青虫さん」。高之峯保育園の年長さんも一緒に鑑賞しました。すぐ目の前で展開される、美しくダイナミックな踊りに釘付けになりながら、お話を想像し、バレエを堪能し、大満足の子供たちでした。

「まいごの青虫さん」を見ました。いろいろな人たちがわたりたののために練習してくれているので、とても感しゃしています。とってもきれいで、バレエにあこがれました。もっと見たいです。  
(3年 HMさん)



## 動く学校だより（2学期のできごと）

2学期も、いろいろなことがありました。このページにあるQRコードを読み取ると、動画（5～10秒程度）を見ることができます。お試しください。

稻刈り



ツリー



バレエ



## 1月の主な行事

5日(月) 仕事始め

8日(木) 始業式 命の教育の日 安全点検  
いじめ問題を考える週間（～13日）  
朝のあいさつ運動 全学年4時間授業

9日(金) 全学年5時間授業

12日(月) 成人の日

13日(火) 英語パッケージテスト(6年)

14日(水) 鹿児島学力学習定着度調査(国・理 5年)

15日(木) 鹿児島学力学習定着度調査(算・社 5年)

18日(日) 校区歩こう会

21日(水) さんぺい号来校

22日(木) 幼保こ小連絡会

27日(火) 末吉中入学説明会

